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liderazgo siendo ecoeficientes, 
comprometidos con el territorio y 
con vocación de servicio público”
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Baleària es el grupo naviero líder en España en el transporte 

marítimo de pasajeros, vehículos y mercancías, con rutas que 

unen a diario la Península con Baleares, Canarias, Ceuta y 

Melilla. En el ámbito internacional, opera en el norte de África, 

el sur de Francia y el Caribe. La naviera es un referente en 

sostenibilidad gracias a su apuesta por el gas natural como 

energía de transición y su participación en proyectos vinculados 

con el uso de energías renovables, como el hidrógeno verde o 

el biometano, con el objetivo de alcanzar una navegación de 

emisiones neutras en 2050.



háblenos, como introducción, 
de baleària, año de creación, 
actividad principal, flota, 
rutas, volumen de pasajeros, 
etc.
El año que viene Baleària va a cumplir 
25 años. Somos una naviera joven que 
en casi un cuarto de siglo ha pasado 
de operar cuatro rutas en las Baleares 
a liderar el transporte marítimo en 
España. Actualmente contamos con 
una flota de 32 buques que operan 
rutas en seis países. En 2021, a pesar 
de la pandemia y las importantes 
restricciones en algunas de nuestras 
rutas, transportamos casi tres 
millones de pasajeros y más de seis 
millones y medio de metros lineales de 
carga. Este año esperamos superar las 
cifras del año 2019 y transportar más 
de cuatro millones de pasajeros.

¿cómo se están recuperando de 
la crisis económica generada 
por la pandemia?
Formamos parte del sector turístico, 
uno de los más golpeados por la 
pandemia y las restricciones de 
movilidad, pero hemos gestionado 
esta crisis siendo una naviera cada 
día más ecoeficiente, comprometida 
con el territorio y con vocación de 
servicio público. Nuestros resultados 
comerciales de 2020 fueron negativos, 

pero en el año 2021 conseguimos 
remontar gracias al esfuerzo de todos 
los equipos y al buen comportamiento 
del precio del combustible. Con ello, 
superamos una difícil prueba de estrés 
y pudimos compensar las pérdidas de 
2020, amortizar deuda, consolidar 
nuestra solvencia económica y 
mantener el plan de inversiones que 
teníamos previsto. Y, sobre todo, 
pudimos mantener nuestro liderazgo, 
gracias a una gestión eficiente y a 
unos altos niveles de productividad.

¿y del conflicto bélico, les 
está afectando en temas como 
el precio del combustible?
En nuestro sector, el peso del 
combustible en la estructura de costes 
es elevado, y ha pasado de estar entre 
el 20 y el 25% a superar el 40%. Este 
crecimiento es muy difícil de encajar 
en una cuenta de resultados, sobre 
todo en Baleares, donde existe una 
sobreoferta de servicios que convive 
con una demanda muy poco flexible, 
que nos impide repercutir los costes 
en los precios. Actualmente los 
precios de las mercancías en Baleares 
son con mucha diferencia los más 
competitivos de Europa. La producción 
va muy bien gracias a la fuerte 
demanda turística, pero la rentabilidad 
se va a ver seriamente resentida.

¿qué previsiones tienen para 
la campaña turística de 2022? 
¿qué novedades presentan?
A estas alturas del ejercicio podemos 
afirmar que vamos a tener un buen 
año de ingresos, superando el 2019, 
gracias al aumento de servicios y a 
la mejora de las ocupaciones. Ahora 
mismo nuestras ventas a futuro están 
por encima de las que registramos 
en 2019 en Baleares. Además, este 
año sumamos de nuevo los tráficos 
de la Operación Paso del Estrecho, 
gracias a la reapertura de la frontera 
con Marruecos en mayo, que ha 
estado dos años cerrada, aunque esta 
situación haya lastrado con Argelia.  
Este incremento de la producción, 
sin embargo, se verá afectado por 
el elevado precio del combustible al 
que hacíamos referencia. Nuestra 
previsión es superar la facturación de 
2019, que fue de casi 450 millones 
de euros, pero es difícil saber cómo 
se va a traducir esto en la cuenta de 
resultados. El resultado del ejercicio 
será inferior al del año 2021, aunque 
se verá mejorado por los seguros de 
combustible.

¿cuál es el posicionamiento 
de baleària y cómo va a 
cumplir las directivas de la 
ue que afectan o afectarán 
al transporte marítimo? ¿qué 
medidas han tomado o están 
tomando al respecto?
La sostenibilidad, igual que la 
digitalización, ha sido y es un eje 
estratégico. Nuestro objetivo es 
liderar la transformación del sector 
marítimo en España gracias al uso 
de energías más limpias y trabajar 
en vistas al objetivo de emisiones 
neutras en 2050. Con la apuesta por el 
gas natural, por ejemplo, intentamos 
avanzarnos a las normativas de 
combustibles bajos en azufre. 
Hemos hecho un gran esfuerzo, no 
solo económico, para implantar el 
gas como energía de transición. La 
situación coyuntural actual nos ha 
llevado a reducir de forma temporal 
su uso, pero seguimos apostando por 
las energías menos contaminantes. 
Nos gustaría que este esfuerzo, de 
hechos y no de palabras, estuviera 
respaldado por la Administración con 
algún tipo de gesto. Tenemos nueve 
buques equipados con motores duales, 
que además de poder consumir gas 
natural, están preparados para usar 
en un futuro gas renovable neutro en 

03 fecnews, julio 2022

 somos una naviera 
joven que en casi un 
cuarto de siglo ha 
pasado de operar 
cuatro rutas en las 
baleares a liderar el 
transporte marítimo 
en españa. 

formamos parte del 
sector turístico, uno 
de los más golpeados 
por la pandemia, pero 
hemos gestionado 
esta crisis con 
mayor ecoeficiencia, 
compromiso y 
vocación.

actualmente 
los precios de 
las mercancías 
en baleares 
son con mucha 
diferencia los más 
competitivos de 
europa.

nuestra previsión 
es superar la 
facturación de 
2019, que fue de 
casi 450 millones 
de euros, pero es 
difícil saber cómo 
se va a traducir 
esto en la cuenta de 
resultados.



emisiones de CO2 así como hidrógeno 
verde parcialmente. Nuestro objetivo 
es alcanzar las emisiones neutras en 
carbono en 2050, sabiendo que el 
transporte marítimo no es fácilmente 
descarbonizable en estos momentos, 
porque no existe tecnología madura y 
por sus elevados precios. Todo apunta 
que el hidrógeno verde será la energía 
del futuro y en Baleària estamos 
tomando la iniciativa en este tema y 
estamos involucrados en proyectos 
vinculados al hidrógeno verde (como 
el proyecto Green Hysland de la 
Unión Europea, que fomenta el uso 
del hidrógeno verde en Baleares) o el 
biometano de origen renovable.
Resulta triste asistir y ser 
protagonistas de un escenario 
donde los que más invierten y menos 
contaminan más pagan, mermando 
su competitividad frente a otros 
competidores que han optado por 
soluciones menos comprometidas. 
Confiamos en que esta situación 
anómala cambie en el futuro; los 
gobiernos están obligado a establecer 
un marco regulatorio donde se 
incentiven las buenas prácticas y no al 
contrario.

¿en qué consiste la 
financiación sindicada por seis 
bancos sujeta a criterios de 
sostenibilidad? 
Se trata de la primera financiación 
sostenible en el sector marítimo en 
España con un préstamo que vincula el 
tipo de interés a dos indicadores con 
impacto medioambiental: el número 
de buques ecosostenibles y el número 
de buques con conexión eléctrica a 
puerto.

el pasado junio de 2021, 
baleària realizó el primer 
viaje descarbonizado de 
europa usando biometano 
¿explíquenos en qué consistió? 
¿qué tipo de combustible? ¿qué 
mejora ambiental supuso? 
¿cuánto co2 se ahorró? ¿qué 
conclusiones extrajeron, 
sería viable una ruta habitual 
así? ¿qué tipo ayudas públicas 
necesitarían para ejecutarla? 
¿lo tienen previsto? 
El viaje del fast ferry Eleanor 
Roosevelt fue un hito en la 
descarbonización del transporte 
marítimo, al ser la primera vez en 

estamos 
involucrados en 
varios 
proyectos de 
combustibles de 
futuro, 
y estamos invirtiendo 
en la adquisición 
futura de gas 
renovable.

resulta triste asistir 
y ser protagonistas 
de un escenario 
donde los que más 
invierten y menos 
contaminan más 
pagan, mermando su 
competitividad frente 
a otros competidores 
que han optado por 
soluciones menos 
comprometidas.

inicialmente el 
ferry “double 
ended” comenzará 
sus servicios 
como h2-ready, y 
simultaneará las 
instalaciones de 
hidrógeno a bordo 
al tiempo que la 
hidrogenera en 
puerto esté a punto.

el ferry nos 
permitirá aprender 
sobre este 
combustible en 
un proyecto real 
y aplicar estos 
conocimientos en el 
medio plazo.

Europa que un barco de pasaje 
navegaba con combustible 100% de 
origen renovable. El trayecto entre 
Barcelona y Ciutadella (Menorca), 
de 110 millas, fue una travesía con 
emisiones neutras. Dejamos de emitir 
50 toneladas de C02 gracias al uso 
del biometano como combustible 
renovable. Esto fue en parte posible 
gracias a los motores duales con 
los que está equipado el Eleanor 
Roosevelt o este catamarán, y 
nuestros otros ocho buques que 
pueden navegar a gas. Por el momento 
no es viable repetir una travesía 
de estas características, ya que se 
trata de un combustible escaso, y 
por tanto poco accesible tanto en 
volumen, como en competitividad. 
Sin embargo, como he comentado, 
ya estamos involucrados en varios 
proyectos con combustibles de futuro, 
y estamos invirtiendo en la adquisición 
futura de gas renovable. En estos 
momentos no solo no existen ayudas 
para nuestras iniciativas, sino que 
además nuestras inversiones se están 
viendo penalizadas. Espero y confío 
en que las administraciones, que son 
lentas, reaccionen antes de que sea 
demasiado tarde.

háblenos el ferry “double 
ended” para la línea ibiza 
formentera con la pila de 
hidrógeno comprimido de 100kw. 
Será el primer ferry eléctrico de 
pasaje y carga libre de emisiones 
contaminantes en las estancias y 
aproximaciones a puerto, gracias a la 
instalación de baterías eléctricas que 
recargarán durante la travesía entre 
Ibiza y Formentera. El ferry permitirá 
mejorar la calidad del aire en los 
puertos y alrededores reduciendo un 
80% las emisiones de gases de efecto 
invernadero respecto al resto de 
barcos que operan esta ruta.  
Está prevista una celda de 200 
Kw alimentada por combustible 
de hidrógeno verde comprimido, 
la de mayor capacidad que existe 
actualmente, para llevar a cabo una 
experiencia piloto en el uso de esta 
energía descarbonizada. Esta pila de 
hidrógeno podrá atender casi el 15% 
de las necesidades de energía del 
ferry. Para producir el hidrógeno es 
necesario contar en el mismo puerto 
de una planta fotovoltaica de 1,5 
hectáreas, que en estos momentos 
estamos gestionando con la Autoridad 
Portuaria. El proyecto contempla 
producir nuestro propio hidrógeno a 
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un coste no sujeto a las oscilaciones 
del mercado. El barco será botado a 
finales del verano y está previsto que 
entre en línea en la primavera del año 
próximo.

Inicialmente el barco comenzará 
sus servicios como H2-ready, y 
simultaneará las instalaciones de 
hidrógeno a bordo al tiempo que 
la hidrogenera en puerto esté a 
punto. Lamentablemente las obras 
civiles portuarias llevan su tiempo, 
un ritmo diferente a la construcción 
naval. Además, confiamos en que 
sea un proyecto que esté respaldado 
por fondos Next Generation, cuya 
tramitación está en curso.

Cuando el proyecto integral de puerto 
y buque esté listo funcionará como 
un laboratorio de pruebas para el 
uso del hidrógeno verde a pequeña 
escala. Nos permitirá aprender sobre 
este combustible en un proyecto real 
y aplicar estos conocimientos en el 
medio plazo, cuando esté disponible 
un sistema de transporte y almacenaje 
más maduro y estable que el actual 
hidrógeno comprimido. 

cambiando de tema, ¿continúa 
considerando más competitivo 
el transporte en barco que en 
avión entre las islas baleares 
y la península?
En términos de sostenibilidad 
medioambiental no hay color entre 
ambos medios de transporte; la 
huella de carbono del barco es 
inmensamente menor. Nosotros 
monitorizamos las emisiones de 
C02 por milla navegada, y gracias a 
nuestras políticas medioambientales 
esta ratio disminuye año tras año. Por 
otra parte, durante la pandemia el 
barco se posicionó como un medio de 
transporte que daba más seguridad a 
los pasajeros, por sus espacios más 
amplios, la intimidad de los camarotes 
y las medidas que implementamos. 
Cogimos cierta ventaja, y muchos 
clientes que descubrieron Baleària 
hace dos años se han quedado. Les 
ha convencido la experiencia de 
viajar a bordo, la comodidad que 
ofrecemos, los servicios, el aire 
libre, la plataforma de contenidos… 
en definitiva, la sensación de que 
el trayecto forme parte de las 
vacaciones, como experiencia, en 
un espacio humano y amable donde 
el propio viaje es el destino, con el 
incalculable añadido de contribuir a la 
preservación del planeta.

en términos de 
sostenibilidad 
medioambiental no 
hay color entre 
ambos medios de 
transporte; la huella 
de carbono del barco 
es inmensamente 
menor.

la colaboración con 
fec puede ser una 
ayuda para alcanzar 
nuestro objetivo de 
liderar la movilidad 
sostenible en el mar.

tenemos una 
estrategia clara, un 
rumbo trazado que 
vamos a seguir con 
determinación.

confiamos en 
la racionalidad 
de nuestros 
administradores 
públicos y en 
su capacidad de 
terminar motivando 
las buenas prácticas 
frente a las más 
contaminantes.
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¿cómo valoran la 
colaboración con la fundación 
empresa y clima, de lo que uds. 
son miembro destacado?
La colaboración con FEC puede ser una 
ayuda para alcanzar nuestro objetivo 
de liderar la movilidad sostenible en 
el mar, ya que nos da acceso a eventos 
líderes en el sector y la posibilidad de 
compartir visión, estrategia y políticas 
con otras empresas que tienen la 
sostenibilidad como uno de sus ejes. 
Además, nos permite estar como 
miembros observer en las cumbres 
de negociación de cambio climático, 
como la COP26 celebrada en Glasgow 
a finales del año pasado.

por último, ¿cuáles son los 
planes de futuro de baleària 
ambientales y empresariales, 
ante la llegada de nuevos 
operadores internacionales 
y en un sector cada vez más 
liberalizado?
La llegada de nuevos operadores 
ha sido un impulso para acelerar 
nuestra digitalización, ganar en 
competitividad y trabajar de forma 
más eficiente para seguir liderando 
el mercado del transporte marítimo 
español y mantener nuestra cuota. 
Aunque la competencia no nos 

da miedo y respetamos el libre 
mercado, está claro que, en términos 
medioambientales, la oferta 
desmedida en las rutas de Baleares 
no es una buena noticia para el medio 
ambiente. En nuestra condición de 
operador local, estamos preparados 
para superar esta coyuntura, con 
solvencia financiera, liderazgo y unos 
servicios excelentes. Tenemos una 
estrategia clara, un rumbo trazado que 
vamos a seguir con determinación: 
ofrecer un servicio excelente a los 
pasajeros y clientes de carga, con 
buques que marcan la diferencia en 
eficiencia, innovación, sostenibilidad 
y digitalización. Como hemos indicado 
anteriormente nos preocupa que las 
compañías que limitan sus inversiones 
en sostenibilidad obtengan ventajas 
competitivas frente a otras que 
hacemos de la sostenibilidad nuestro 
eje, es un mal mensaje que si no 
se rectifica puede causar daños 
irreparables, que no contribuyen a 
la defensa del planeta. Confiamos 
en la racionalidad de nuestros 
administradores públicos y en su 
capacidad de terminar motivando 
las buenas prácticas frente a las más 
contaminantes.  


